

## ABSTRAK

Penelitian dengan judul “Nafkah Suami Kepada Keluarga Dalam Tafsir Al-Ibriz dan Tafsir Al-Azhar” ini ditulis oleh Azza Mazidatul Ilma, NIM: 126301202061. Dosen Pembimbing Ali Abdur Rohman S.Ud., M.Ag.

### **Kata Kunci: Nafkah, Tafsir Al-Ibriz, Tafsir Al-Azhar**

Penelitian ini dilatar belakangi tentang kewajiban suami kepada keluarga untuk memberikan nafkah, dimana seorang suami banyak yang memberikan nafkah berupa materi saja kepada istri dan anak. Oleh karena itu, dalam penelitian ini penulis akan memaparkan pendapat dari Tafsir Al-Ibriz karya KH. Bisri Mustofa dan Tafsir Al-Azhar karya Buya Hamka dalam menafsirkan ayat tentang nafkah suami kepada keluarga. Fokus yang dikaji dalam penelitian ini adalah pertama, bagaimana penafsiran ayat tentang nafkah suami kepada keluarga dalam Tafsir Al-Ibriz dan Tafsir Al-Azhar, dan yang kedua, bagaimana perbedaan dan persamaan penafsiran Tafsir Al-Ibriz dan Tafsir Al-Azhar tentang nafkah suami kepada keluarga.

Jenis penelitian ini adalah penelitian kepustakaan (*library research*), yakni penelitian yang melibatkan pengumpulan data, informasi, dan berbagai sumber bahan yang tersedia di perpustakaan. Sumber data primer penelitian ini adalah kitab tafsir Al-Ibriz karya KH. Bisri Mustofa dan tafsir Al-Azhar karya Buya Hamka. Metode tafsir ini adalah metode komparatif untuk menganalisis nafkah suami kepada keluarga dalam tafsir Al-Ibriz dan tafsir Al-Azhar.

Hasil penelitian ini adalah perbandingan antara penafsiran KH. Bisri Mustofa dalam tafsir Al-Ibriz dan Buya Hamka dalam tafsir Al-Azhar terhadap beberapa ayat Al-Qur'an menunjukkan kesamaan dalam prinsip-prinsip dasar Islam yang mendasari hubungan antara manusia, baik dalam konteks rumah tangga, tanggung jawab orang tua, penanganan perceraian, maupun urgensi menjaga diri dan keluarga dari siksa neraka. KH. Bisri Mustofa menekankan aspek spiritual, moral, dan empati dalam penafsirannya, sementara Buya Hamka lebih menekankan aspek hukum, kewajiban agama, dan keadilan. Perbedaan dalam penekanan ini mencerminkan perbedaan pendekatan dan sudut pandang dalam menyampaikan pesan-pesan moral dan ajaran Islam terkait dengan pernikahan, keluarga, dan masalah-masalah terkait dengan itu.

## ABSTRACT

*The research entitled “Husband's Support for the Family in Tafsir Al-Ibriz and Tafsir Al-Azhar” was written by Azza Mazidatul Ilma, NIM: 126301202061. Supervisor Ali Abdur Rohman S.Ud., M.Ag.*

**Keywords:** *Nafkah, Tafsir Al-Ibriz, Tafsir Al-Azhar*

*This research is based on the husband's obligation to the family to provide a living, where a husband often provides material support only to his wife and children. Therefore, in this research the author will present the opinions of Tafsir Al-Ibriz by KH. Bisri Mustofa and Tafsir Al-Azhar by Buya Hamka in interpreting the verse about the husband's support for the family. The focus studied in this research is the interpretation of the verse about the husband's support for the family in Tafsir Al-Ibriz and Tafsir Al-Azhar, what are the differences and similarities in the interpretation of Tafsir Al-Ibriz and Tafsir Al-Azhar regarding the husband's support for the family.*

*This type of research is on library research, the primary data source for this research is the book of tafsir Al-Ibriz by KH. Bisri Mustofa and tafsir Al-Azhar by Buya Hamka. This tafsir method is a comparative method for analyzing the husband's support for the family in the Al-Ibriz tafsir and the Al-Azhar tafsir.*

*The results of this research are a comparison between KH. Bisri Mustofa interpretation in Al-Ibriz interpretation and Buya Hamka in Al-Azhar interpretation of several verses of the Qur'an showing similarities in the basic principles of Islam that underlie relationships between humans, both in the household context, parental responsibilities, handling divorce, and the urgency of protecting yourself and your family from the torment of hell. KH. Bisri Mustofa emphasized spiritual, moral and empathy aspects in his interpretation, while Buya Hamka emphasized legal aspects, religious obligations and justice. This difference in emphasis reflects differences in approaches and points of view in conveying moral messages and Islamic teachings related to marriage, family, and issues related to it.*

## خلاصة

هذا البحث بعنوان "نفقة الزوج على الأسرة في تفسير الإبريز وتفسير الأزهر" تأليف عزة مزيدة العلم، نيم:

126301202061. المشرف علي عبد الرحمن س.د.، ماجستير.

الكلمات المفتاحية: النفقة، تفسير الإبريز، تفسير الأزهر

ويرتكز هذا البحث على التزام الزوج تجاه الأسرة بتوفير لقمة العيش، حيث يقدم الزوج في الغالب الدعم المادي لزوجته وأولاده فقط". ولذلك "سيعرض المؤلف في هذا البحث آراء تفسير الإبريز لـخ. بسري مصطفى وتفسير الأزهر لبويا حمكا في تفسير آية نفقة الزوج للأسرة." وقد تركزت الدراسة في هذا البحث أولاً على كيفية تفسير آية نفقة الزوج للأسرة في تفسير الإبريز وتفسير الأزهر، وثانياً ما هي الاختلافات والتشابهات في تفسير الإبريز وتفسير الأزهر. تفسير الأزة.

هذا النوع من البحث هو البحث المكتبي، وهو البحث الذي يتضمن جمع البيانات والمعلومات والمواد المصدرية بسري مصطفى وتفسير المختلفة المتوفرة في المكتبة. مصدر البيانات الأساسي لهذا البحث هو كتاب شرح الإبريز الأزهر لبويا حمكا. وهذا المنهج التفسيري هو أسلوب مقارنة لتحليل إعالة الزويز الأزهر.

ويظهر بسري مصطفى في تفسير الإبريز وبويا حمكا في تفسير نتائج هذا البحث عبارة عن مقارنة بين تفسيرات الأزهر لعدة آيات من القرآن أوجه تشابه في المبادئ الأساسية للإسلام التي تقوم عليها العلاقات بين البشر، سواء في سياق الأسرة، أو مسؤوليات الوالدين، أو التعامل مع الطلاق. وكذلك ضرورة حماية نفسك وأهلك من عذاب الجحيم. خ. يؤكد بسري مصطفى على الجوانب الروحية والأخلاقية والتعاطفية في تفسيره، بينما يؤكد بويا حمكا على الجوانب القانونية والالتزامات الدينية والعدالة. ويعكس هذا الاختلاف في التأكيد اختلاف المناهج ووجهات النظر في إيصال الرسائل الأخلاقية والتعاليم الإسلامية المت لتعلقة بهما.